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CONSEIL D’ADMINISTRATION (CA) 

PV DE LA REUNION EXTRAORDINAIRE DU MERCREDI 15 JANVIER 2025 EN DISTANCIEL 
 
 

ETAIENT PRESENT·E·S : E. Aliste, T. Angeloff, M. Bardin, J. Blanc-Ansari, J. Chassain, R. Brenes Rodriguez, O. Bruyeron 
(procuration remise à E. Valceschini), S. Capitant, X. Chambard, A. Courtois, D. Dumoulin, A. Le Naëlou, B. Lesieur, 
G. Spielvogel, E. Valceschini. 
 
 
 

I .  C A M P A G N E  E M P L O I  E N S E I G N A N T S - C H E R C H E U R S   
 

Demande de poste – MCF science politique / sociologie politique 2025 

Dans le cadre de la campagne-emploi 2025 et suite au départ à la retraite annoncé de notre collègue 
A. Le Naëlou à la rentrée 2025, l’IEDES a relayé auprès de la Présidence de l’université la demande de 
recrutement d’un·e maître·sse de conférences en science politique ou sociologie politique (section disciplinaire 
04 ou 19) pour la campagne-emplois 2025. Cette demande a été arbitrée positivement au dernier trimestre 
2024, maintenant la petite équipe de l’IEDES à 12 membres statutaires (dont 3 actuellement en situation de 
délégation, CRCT ou expatriation).  

Enseignants-chercheurs et chercheurs de l’IEDES et de l’UMR Développement et sociétés se sont engagés depuis 
dans une réflexion collective pour définir le profil attendu en fonction des besoins et ambitions aussi bien 
pédagogiques qu’académiques du collectif. La direction remercie les collègues pour leur engagement. La fiche 
de poste proposée au CA en est le fruit.  

L’IEDES recrutera donc un ou une collègue répondant au profil de sociologie politique des risques, crises et 
conflictualités contemporaines dans les Suds. Ses travaux comporteront une forte dimension empirique et 
intégreront une articulation à l’international. Une connaissance des acteurs du développement et des 
reconfigurations en cours des rapports Nords/Suds est attendue et la pratique d’approches pédagogiques 
participatives ou innovantes sera appréciée, de même que l'articulation entre méthodes qualitatives et 
quantitatives et le dialogue entre disciplines.  

Cette ouverture à 2 sections permet d’élargir le vivier de candidats possibles, tout en introduisant la dimension 
science politique assez peu présente dans l’équipe actuelle. La formulation de “sociologie politique” permettra 
d’attirer aussi bien les candidatures de la section 04 que de la section 19. 

Il est prévu d’organiser une mise en situation professionnelle pour les personnes auditionnées, qui seront 
invitées à présenter en 10mn un plan de cours devant les membres du comité de sélection (COS) ainsi que les 
membres statutaires du laboratoire. L’IEDES avait été la seule composante de Paris 1 à pratiquer une mise-en-
situation professionnelle pour le recrutement de l’année dernière. Ayant constaté l'intérêt de cette modalité, 
l’équipe a décidé de la maintenir tout en l’adaptant aux particularités d’un recrutement de MCF.  

Le COS sera composé de 14 membres (8 externes et 6 internes) et devra être constitué en interne dans les toutes 
prochaines semaines pour validation des commissions disciplinaires de l’université. 

Les membres du CA, notamment les membres externes et les étudiants, saluent la pertinence du profilage au 
croisement de différentes dimensions et thématiques au cœur des enjeux de développement sur les terrains 
d’insertion professionnelle des étudiants à former. Ils soulignent aussi la pertinence de la procédure d'évaluation 
intégrant une présentation par les candidats de 10 mn du plan de cours. 
 
Soumise au vote des membres du Conseil, la fiche de poste 2025 de MCF - Sociologie politique des risques, 
crises et conflictualités dans les Suds est validée par 11 suffrages favorables sur 11 votes exprimés. 
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I I .  V I E  I N S T I T U T I O N N E L L E  
 

Renouvellement de la Présidence de l’université Paris 1 Panthéon-Sorbonne et situation budgétaire 
de l’Université  

Le processus de renouvellement de la Présidence de l’université a du être interrompu suite à l’invalidation de 
l’élection des représentants des usagers (étudiants) au CA impliquant l’impossibilité de procéder à l’élection de 
la présidence avant le 31 décembre 2024, date de la fin de mandat de la présidente sortante. Cette annulation 
a été contestée devant le au Tribunal administratif qui devra statuer prochainement. 

Dans cette attente, Jean-Christophe Camart, ancien président de l’université de Lille, a été nommé 
administrateur provisoire de l’université Paris 1 Panthéon-Sorbonne à compter du 1er janvier 2025, par arrêté 
du Recteur de la région académique Île-de-France, chancelier des universités, recteur de l’académie de Paris, en 
date du 19 décembre 2024. J-C. Camart est en charge des affaires courantes jusqu’au terme du processus 
électoral actuellement suspendu, et dispose de l’intégralité des pouvoirs qui sont attachés aux fonctions de 
président de l’université. 

Dans le même temps, le budget initial voté en décembre 2024 par le CA sortant n’a pas été validé par le rectorat 
du fait d’un déficit jugé trop important, déficit dû à la non-compensation par l’Etat des mesures nationales de 
revalorisation des salaires (dites mesures Guerini). L’Université a été enjointe de proposer une deuxième version 
de budget initial visant l’objectif de 10 millions d’économie. La deuxième version du budget initial 2025 proposée 
par l’université annonce 8,5 millions d’économie obtenue en appliquant 60% d’économie sur les dépenses 
d’investissement et 30% d’économie sur les dépenses de fonctionnement (hors dépenses incompressibles et 
fléchées). Le CA de Paris 1 convoqué le 16 janvier est appelé à se prononcer sur ce budget.  En cas d’adoption, 
ce budget sera soumis pour approbation au rectorat. En cas de refus, le rectorat arrêtera unilatéralement le 
budget de l’université.  

En conclusion de cette réunion extraordinaire consacrée essentiellement à la campagne-emplois si importante 
pour l'institut, la direction et le président du CA tiennent à adresser leurs plus sincères remerciements aux 
membres du CA pour leur mobilisation. Leurs remerciements vont aussi à l'équipe pédagogique dont les 
membres assurent des responsabilités collectives indispensables, ce qui implique que le remplacement des 
collègues partant à la retraite est de première importance. 


